

# Colegio Médico en alerta por aumento de casos Covid-19



SERGIO SILVA, PRESIDENTE DEL COLMED DE CALAMA.

En sólo dos semanas los contagios han subido un 75% en la región. Presidente del gremio en Calama llamó a reforzar las medidas ya conocidas de prevención y a vacunarse.

Ricardo Muñoz Espinoza  
 rmunoz@estrellanorte.cl



**La vacunación es importante en todos los sentidos y ha demostrado una efectividad en esta pandemia, y no es posible que tengamos estadísticas bajas de menores inoculados”**

Sergio Silva, presidente del Colegio de Calama

Las últimas dos semanas han sido evidentes respecto al nuevo aumento de contagios Covid-19 que ya alcanza un 97% a nivel país y un 75% en la Región de Antofagasta, pese a que a las cifras de hospitalización e internación crítica por causa del virus SARS-CoV-2 se mantienen en niveles muy bajos.

Y así lo señaló ayer el ministro de Salud (s), el doctor Cristóbal Cuadrado, en el balance nacional Covid-19 en donde dijo que se ha visto un incremento de los contagios en prácticamente todas las regiones del país.

Por eso, la autoridad sanitaria dijo que se reforzará el “testeo oportuno. Estamos desplegados a nivel nacional con puntos de Búsqueda Activa de Casos (BAC) para que las personas con síntomas o que se puedan calificar como ‘personas en alerta Covid’, por haber estado en contacto con casos confirmados, asistan a testearse lo más pronto posible. En este momento es sumamente importante hacerse

un tes lo antes posible, ya que la variante Ómicron B.A.2, que predomina en Chile, se transmite con un periodo de incubación mucho más breve, de 48 horas y lo que implica una probabilidad de contagio mucho más rápida”.

Ayer el Minsal informó que la región sumó 66 nuevos casos, una pequeña baja en comparación a los días anteriores, pero con la cual el acumulado del presente mes ya registra 2.106 conta-



LOS CASOS COVID-19 EN LA REGIÓN VAN EN ALZA DESDE LAS ÚLTIMAS DOS SEMANAS Y YA SUMAN UN 75% DE INCREMENTO.

gios totales, 105 más que todos los de abril y aún queda una semana para finalizar el mes.

La comuna de Antofagasta, con 1.300 contagios Covid acumulados hasta ayer, ya sobrepasó los 1.047 de todo abril y Calama, si bien aún no supera los 768 contagios del mes pasado, va de camino a eso con 616 en lo que llevamos de mayo.

Esto ya tiene en alerta a expertos y también médicos, los que han reiteradamente efectuado llamados a reforzar el autocuidado, más aún cuando no sólo es el SARS-CoV-2 el único virus que está circulando, sino que con el desconfinamiento de este año también regresaron los típicos patógenos de invierno que no estuvieron durante el encierro de 2020.

## REFUERZO DE LAS MEDIDAS DE PREVENCIÓN

Al respecto, el presidente del Colegio Médico (Colmed) de

Calama, el doctor Sergio Silva, señaló que “es el mismo mensaje que venimos dando desde el inicio de esta pandemia y sobretodo en estas épocas más crudas del invierno donde la idea es siempre proteger a la gente que está más vulnerable que son nuestros niños, adultos mayores y personas que están inmunocomprometidas”.

“En el norte, las enfermedades respiratorias se asocian al frío, ya que no es una zona de lluvia o humedad, pero las bajas temperaturas se sienten en las mañanas cuando nuestros niños van al colegio. Por una parte hay que seguir cuidándose del Covid-19, seguir utilizando la mascarilla, sobre todo en las salas de clases, en ambientes cerrados, porque sabemos lo complejo que es en esta época ventilar y abrir las salas para hacer cambio de aire, pero por favor, siempre la idea es estar con mascarilla”, explicó el representan-

te del gremio de los médicos del Loa.

Si bien la región se encuentra en la fase de mediano riesgo sanitario, en la cual se flexibiliza el uso de las mascarillas en espacios abiertos y siempre y cuando se asegure la distancia mínima de un metro entre personas, el Colmed también aconsejó mantenerla para evitar el riesgo de infección, no sólo por Covid-19, sino que también por las demás patologías estacionales.

“Ya en los patios o en espacios abiertos, bien ha dicho el Minsal que uno podría estar sin mascarilla, claro se podría pero en ambientes abiertos donde te permita tener distancias grandes entre persona a persona, idealmente mucho más de un metro, una cosa que sabemos que es casi imposible en lugares de acceso público como es el centro, paseos peatonales, etc. y menos en escolares, cuando hay estableci-

mientos que no tienen lugares grandes para hacer sus recreos”, afirmó Silva y añadió que también es importante el lavado de manos constante con jabón o alcohol gel, para de esta forma evitar propagar los virus y sobre todo a personas que se encuentran en grupos de riesgo.

A ello, llamó también a seguir con la vacunación y las dosis de refuerzo, además de la inoculación contra la influenza, ya con ello la idea es prevenir la sobrecarga de la red asistencial.

“La vacunación es importante en todos los sentidos y ha demostrado una efectividad en esta pandemia, y no es posible que tengamos unas estadísticas tan bajas de menores inoculados. Los llamamos a sumarlos a esta campaña lo antes posible y esa es responsabilidad de los padres”, finalizó el presidente del Colmed de la Provincia El Loa. ☺